

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
FUERA  
TRIMESTRE, 4'50

PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:  
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LÍNEA  
los reclamos para la primera plana.  
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

Año XXIX.—Núm. 9.910

Valencia Viernes 14 de Setiembre de 1906

Oficinas: Miñana, 7 y 9



D. O. M.

Todas las misas que se celebrarán el sábado 15 del corriente, en la parroquial iglesia de San Juan del Hospital (calle de Isabel la Católica), el domingo 16 en la Capilla de Nuestra Señora de la Seo (vulgo Milagro), el lunes 17 en la parroquial iglesia del Salvador y Santa Mónica, la que se celebrará el mismo día y ocho siguientes, á las nueve de la mañana, en el Camarín de Nuestra Señora de los Desamparados, el Santo Rosario que durante estos nueve días se rezará á continuación de la misa, y el funeral que en dicho sábado 15 se celebrará en la iglesia parroquial de Benifayó de Espioca, á las ocho de la mañana, serán en sufragio del alma de

**El señor**  
**D. FRANCISCO GREUS MARTINEZ**  
que falleció en dicho pueblo el 6 del corriente  
**R. I. P.**  
Sus hijos é hijos políticos ruegan á su familia y amigos asistan á alguno de dichos actos religiosos y encomienden su alma á Dios, por lo que les quedará reconocidos.

## Notas de información

El asunto del día en los círculos madrileños lo constituyen las cuestiones personales Soriano-Linares y Esbrí-Villanueva, de que en otro lugar nos ocupamos, y á las que consagramos atención preferente los correos pasados, por lo que en la información de la noche y madrugada escasean las notas características del salón de Conferencias.

Esto no obstante, la Agencia Mencheta dice que anoche se comentó mucho la circular del señor Obispo de Tuy, que han reproducido casi todos los periódicos, llamando la atención que el *Diario Universal*, que, como ayer dijimos, hablaba de propósitos enérgicos por parte del Gobierno, haya modificado su actitud hasta el punto de decir que el Gobierno se limitará á recabar de los Prelados mayor respeto para los ministros y más comedimiento en el lenguaje.

Dice también que el Gobierno desea recabar la adhesión de los Prelados, con quienes quiere mantener las relaciones más cordiales, y que la circular mencionada no tiene la importancia que se creyó en su principio.

También se comentó en los círculos políticos la manifestación que hizo el Sr. Gimeno (D. Amalio) de que se propone autorizar la reapertura de la Escuela Moderna de Barcelona, de la que es director el anarquista Ferrer, procesado como presunto cómplice del anarquista Morral y en la que fué profesor el propio Morral.

Algunos elementos, sin tener en cuenta que, legalmente, no puede el ministro de Instrucción oponerse á la reapertura de dicha escuela, como así lo declaró el señor Gimeno, censuran á éste por lo que llaman «complacencias para con los enemigos de la sociedad», y dicen que «un centro docente que funciona con tal director y con profesores de la índole del autor del atentado de la calle Mayor, ha de dar lógicamente pésimos frutos, pues en dicha escuela es innegable que se enseña á los alumnos á escarnecer la Religión, á atentar contra las autoridades constituidas y á odiar la sociedad».

Otros despachos anuncian que el ministro de Instrucción pública proyecta publicar una real orden encaminada á impedir que salgan de nuestra patria objetos de arte antiguo que van á enriquecer los museos extranjeros, y que el conde de Romanos prepara otra real orden para impedir la venta de los objetos artísticos que poseen las iglesias y con los cuales pretende crear un museo.

No ha comenzado aun el curso escolar y ya comienzan á agitarse los estudiantes.

Nuestro corresponsal dice que se proyecta constituir en la corte una federación escolar, y los iniciadores de la idea dicen que de esta manera los estudiantes de toda la Península tendrán más garantizados sus derechos, y se evitarán el envío de comisiones á Madrid para gestionar asuntos de interés para las clases escolares.

El primer asunto de que se ocupará la nueva Federación Escolar será de las peticiones que desde hace tiempo presentaron por escrito en el ministerio de Instrucción pública, con el fin de gestionar una pronta resolución sobre las mismas.

Se sabe ya oficialmente que el próximo lunes se levantará el estado de sitio en Bilbao.

Algunos comentan que reinando en dicha ciudad orden completo se señale todavía el lunes para el restablecimiento de la normalidad, y deducen de este hecho que la agitación no ha desaparecido del todo entre los mineros bilbaínos.

De Roma telegrafían que Su Santidad el Papa Pío X se propone celebrar en noviembre próximo un nuevo Consistorio, y añaden que ningún obispo inglés ni americano será elevado á cardenal.

Sébase autorizado que el Arzobispo de Malta ha comunicado al Vaticano que el gobierno inglés concederá libertad é igualdad completa á todas las religiones en dicha isla, y como la medida es contraria á los compromisos que contra la Gran Bretaña en el momento de la ocupación, el

Papa ha invitado á dicho Arzobispo á que se ponga al citado proyecto.

El Arzobispo ha prometido su apoyo, y la cuestión se resolverá probablemente por la vía diplomática.

## Cuestiones personales

A continuación publicamos las noticias que los corresponsales de Madrid telegrafían anoche referentes á las cuestiones personales de que tanto se ha hablado estos días.

**Esbrí-Villanueva**  
«La cuestión personal entre los Sres. Esbrí y Villanueva, ha quedado resuelta por medio de un acta.»

En dicho documento se dice que los representantes de Villanueva, considerando agraviado á su representado por varios conceptos del artículo de *El Ejército Español* de 12 del actual, reclaman una explicación en la parte que Villanueva cree ofensiva para su persona.

Los representantes del Sr. Esbrí, teniendo en cuenta la confusión de conceptos á que se presta el artículo aludido por tener en su espíritu otros puntos de vista, no tienen inconveniente en aclarar caballeramente tal confusión, declarando que nada molesto envuelve para la persona de Villanueva.

Pero debiéndose entender que esta leal explicación que se da á la representación de Villanueva no supone rectificación de ningún género respecto á otros puntos de vista del mencionado artículo, los cuales quedan subsistentes para juicio de la opinión, pues su examen no corresponde al objeto de la reunión de ambas representaciones.

Firman el acta: Antonio Meléndez y Fernando Torrén, por el Sr. Esbrí; y Luis Garis y Eduardo Mendaro, por Villanueva.

«España Nueva comenta el acta anterior, burlándose del Sr. Esbrí, de quien dice que se dedica á la caza del hombre, afirmando que Villanueva está fuera del alcance de los tiros de Esbrí.»

En vista de esta incorrección, el señor Esbrí mandará los padrinos al director de *España Nueva* para pedir una reparación.

El Sr. Esbrí, que no está dispuesto á ser objeto de burla por parte de nadie, dice que si el director del aludido periódico se niega á darle una reparación, procederá por medios contundentes para obligarle á batirse.

«España Nueva por su parte dice que entrega á los tribunales al periódico *El Ejército Español*».

**Soriano-Linares**  
«Anoche á las siete y media se reunieron en la Gran Peña los padrinos del general Linares y los de Rodrigo Soriano.»

La reunión fué muy larga, y apenas terminó desaparecieron los cuatro representantes.

El Sr. Soriano ha sido buscado y no se le encuentra.

Se cree que ninguno de los cinco está en Madrid.

Por las estacionaciones del ferrocarril no han salido.

Por las carreteras se ignora.

Algunos creen que dentro de pocas horas quedará ventilada la cuestión Linares-Soriano, pero no en Zaragoza, como se dijo, sino en punto no lejano al límite de la provincia de Madrid.

Por la reserva con que se ha llevado este asunto no puede saberse nada á ciencia cierta, pero á título de información transmitimos las versiones que circulan y que consideramos más verosímiles.

Los telegramas y telefonemas que se reciben de Barcelona dicen en síntesis que ha llegado en el expreso, procedente de Montblanch, el gobernador militar D. Luis Castellví, que estuvo en capitania y que se encargó del mando.

Añaden que de la salida del general Linares sólo se sabe que se va fuera de los límites de su jurisdicción militar.»

Otros telegramas de la madrugada de hoy añaden los siguientes detalles:

«Ahorra se confirma que Soriano, sus padrinos y los padrinos de Linares marcharon á Zaragoza.»

También se ha sabido que Linares salió de Barcelona para dicho punto.

El duelo se verificará al amanecer siendo las condiciones cuatro disparos con pistola rayada á 18 pasos.»

## Los Humbert en libertad

Nuestros lectores recordarán que en Diciembre de 1902 los esposos Federico y Teresa Humbert fueron detenidos en Madrid, en unión de Román y Emilio Dautignac y de Eva Humbert, por denuncia de un académico de la Lengua. Por cierto que este acto fué origen de serias discusiones, aplaudiéndolo unos y censurándolo otros pero el aludido académico demostró que él no había procedido por interés, pues el premio que el Gobierno francés ofreció al que descubriese el paradero de la famosa estafadora, lo entregó á los agentes de la autoridad que intervinieron en la captura.

Los tribunales franceses condenaron á toda la familia, excepción hecha de la inocente Eva, habiendo sido recluida Teresa en la prisión de Rennes el 15 de noviembre de 1903, mientras su esposo era conducido á Thouars.

Desde entonces poco se ha hablado de los Humbert, sabiéndose únicamente que el estado de salud de «la gran Teresa» era algo delicado.

El Consejo de ministros de la vecina República ha autorizado á M. Clemenceau para aplicar la ley de liberación condicional en favor de los esposos Humbert, á quienes abona también la buena conducta que han observado durante su reclusión.

«Pero la razón que más ha pesado en el ánimo del Gobierno para aplicar la ley es el estado de Teresa, la cual debe sufrir una operación quirúrgica.»

«Cuál será, en lo porvenir, la conducta de ese matrimonio, cuya odisea, hace pocos años, apasionó tanto los ánimos en Francia y llamó la atención de todo el universo?»

No es de creer que vuelvan á intentar nuevas aventuras.

## Madame Du Gast á Marruecos

Parece confirmado que Mme. Du Gast, la intrépida *sportswoman* francesa, va á Marruecos con una misión del gobierno de su país. Ha salido de París hace tres días en dirección á Marsella; en Marsella se habrá embarcado para Orán, y desde Orán irá á Tánger siguiendo las costas marroquíes.

Antes de partir, M. Raoul Aubry, redactor de *Le Temps*, ha conferenciado con ella. Y el importante diario francés dedica casi una columna á reseñar esa conferencia.

«El viaje merecía algunas explicaciones—escribe M. Raoul Aubry.—Mme. Du Gast me las ha dado de buena gana.»

Me ha recibido en su boudoir, vestida con un *peignoir* rosa, la cabellera rubia desordenada, con un desorden encantador que era seguro efecto del arte; y desplegando un mapa trazado por el Estado Mayor español, me guió con dedo ligero á través del país de los bandidos, de los kaid y de los gobernadores marroquíes...

Y mientras yo miraba sus elegantes adornos, ella hablaba gravemente:

«En Marruecos he dormido ya sobre el suelo dos semanas, sin desnudarme... Mis botas estaban tan duras que no podía mover los dedos, bajo el cuero, para apartar los animales que me devoraban...»

Y levantando sus brazos flexibles para separar los cabellos que caían sobre su frente, mientras hablaba, descubría hasta el codo brazaletes preciosos... Pero ¿por qué esa mujer tan mujer iba á Marruecos? Mme. du Gast, me dijo:

«Hace algunos meses, estando en España, tuve la curiosidad de ir á esa Algeciras de que se hablaba tanto. Allí el interés pronto se desvaneció, y crucé la mar. Durante dos meses que viví en Marruecos, entreví ese país misterioso y cautivante y concebí el proyecto de llevar á él un poco de esta actividad, esta necesidad de energía que me atormentan.»

«He explorado, durante los dos meses, la costa que se extiende frente á España entre Tetuán, Ceuta y Tánger. Allí vuelvo, porque he dejado algunos honrados bandidos que me lo hicieron jurar. «¿Volveré?—Volveré.—No es cierto, no volveré.—Palabrará de honor; os aseguro que volveré...» Y vuelvo.»

Interrogué á Mme. Du Gast acerca sus buenos amigos los bandidos, y vi que tenía sobre ellos halagüeñas opiniones—sigue M. Aubry.

«El Sultán—dijo—está en Fez, en medio del país. El pretendiente, en cuya casa he vivido ocho días, está también en el interior. No hablemos de ellos. Dos puntos me interesan; Tánger con la costa Atlántica y Ceuta con la Mediterránea.»

Y la situación es esta: al rededor de Tánger hay un bandido célebre, Raisuli, sin el cual nada puede hacerse; al rededor de Ceuta, el Kaid de Anghera, protegido del gobierno de Fez y entre Ceuta y Tetuán, un adorable bandido, llamado Valiente. Ahora bien, el Raisuli y yo estamos en correspondencia, el Kaid ha querido casarse conmigo y Valiente ha organizado en mi honor fiestas suntuosas, ofreciéndome que reinará sobre su país... Ya ve usted que tengo allá abajo amigos que me esperan...»

No referiré—dice Aubry—esas aventuras en detalle. Baste saber que Valiente es un bandido soberbio y generoso, de 35 años, que se expresa en perfecto español de tal manera que conversaba con su bella visitante sin necesidad de intérprete. Ese Hernani de África tiene la promesa de madame Du Gast de volver pronto. Y una mujer como ella no falta á su palabra.

El kaid de Anghera tenía 36 mujeres.

Dijo á la viajera:

«Una palabra, un signo, y las dejo á todas por tí.»

«Jamais de la vie! Yo quiero volver á mi país.»

«¿Preferes que las sacrifique á todas ante tu vista?... ¿Tampoco eso te conviene? ¿Quieres mejor conservarlas como esclavas?»

Y las 36 esposas del kaid se arrojaron á los pies de la extranjera.

«¡Oh!—exclamaron en árabe.—¡Permite que te sirvamos; ¡oh señora, sé nuestra soberana!...»

Comprenderéis por qué Mme. du Gast quiere volver con Valiente, con el kaid, con los marroquíes; es raro encontrar en Francia ocasión de ejercer semejante imperio.»

Pero hay algo más. Mme. du Gast no puede haber obtenido una misión del gobierno francés solo para charlar con el Kaid de las 36 mujeres ó con el moro Valiente. Y he aquí lo que ella se propone:

«Quiero poner á disposición de los árabes los recursos que les faltan para la explotación de sus tierras (Mme. du Gast es rica); dinero, consejos de ingenieros, instrumentos de trabajo. No voy á adquirir extensas propiedades por mi cuenta, sino á entrar en relaciones con 40, 50 ó 100 propietarios á quienes faltan medios de utilizar la fertilidad de su suelo.»

Según los casos, la fórmula de inteligencia variará. Convenceré á los árabes de que todos ganaremos. Costaré los gastos de explotación y partiremos los beneficios. Así, marroquíes hoy sin recursos ni protección, encontrarán, gracias á mí, capitales primero, y apoyo en seguida cerca de los representantes de mi país. Desarrollé sus intereses y ganó á Francia su amistad.»

Cuenta Mme. du Gast para esto con informaciones acerca de la bondad de los campos y la moralidad de sus propietarios. «Es la conquista pacífica, la colonización por medios prácticos, pero no faltos de elegancia», lo que va á emprender. El ministro de Agricultura, M. Raut, la ha dado una misión que permitirá informar pronto á los productores franceses de las condiciones de la explotación agrícola de Marruecos. Mme. du Gast enviará informes al ministro con el resultado de sus ensayos. Y el ministro de Estado la asegurará la protección de los agentes diplomáticos franceses; lo que no será muy necesario, pues Mme. du Gast piensa vivir con los bandidos...»

Al ir estos proyectos, M. Raoul Aubry preguntó á Mme. du Gast cuál era su competencia agrícola.

«Yo no sé—contestó ella—distinguir un nabo de una zanahoria.»

Pero Mme. du Gast no intenta explotar por sí misma los campos marroquíes. Estima que es superfluo el conocimiento de las plantas y los frutos; basta con conocer á los hombres.»

Tales han sido las manifestaciones de la intrépida *sportswoman*. Realicé lo no sus fantásticos proyectos, la expedición es nueva é interesante, y un relato de ella será seguramente un éxito de librería.

## Doble suicidio

Un telegrama de Madrid dice que anoche, siendo próximamente las ocho, ocurrió un sangriento y misterioso suceso que produjo honda impresión por las excepcionales condiciones en que se ha desarrollado.

A la hora indicada, dos individuos elegantemente vestidos, representando tener unos 28 ó 30 años, se presentaron en la taberna La Central de la calle del Pez, y pidieron les llevaran una opípara cena á uno de los reservados, donde comieron muy bien, tomaron café, y cuando el camarero iba á retirar los servicios, sorprendióle dos detonaciones simultáneas que salían del reservado. Acudieron varios parroquianos, encontrando á los dos individuos ya dichos inclinados sobre la mesa y en sus manos sendas pistolas del calibre 12.

Uno de los desconocidos tenía un balazo en la sien derecha y estaba muerto. A su acompañante supuso luego que se llamaba Rafael Esteban, y que era natural de un pueblo de la provincia de Zaragoza. Tenía un balazo en la sien izquierda. Gravísimo. Ni á uno ni otro suicida se le encontró cantidad ninguna. Sólo se halló al herido una carta dirigida á una persona de Badajoz. Reconocidos ambos por los médicos de la casa de Socorro, donde fueron trasladados, púdose comprobar que antes de atentar contra su vida con las armas, habíansetomado los suicidas varias pastillas de sublimado.

## Noticias generales

En la calle de Alcalá, núm. 111, se suicidó ayer tarde el segundo jefe del laboratorio químico municipal de Madrid, Sr. Sartorius, habiéndose quitado la vida en presencia de su madre. El Sr. Sartorius ha dejado una carta en la que dice que se suicidaba porque estaba cansado de vivir.

Comunican de San Sebastián que el procurador general de los franciscanos, P. Panadero, conferenció ayer con los señores López Domínguez y Gullón, despidiéndose de ellos para Roma.

«El príncipe Alberto de Prusia, regente de Brunswick, tan conocido en España por sus recientes visitas á la corte de Madrid, ha padecido un ataque de apoplejía que le ha paralizado todo el lado derecho de la cara. Su estado es muy grave, pues ha perdido el conocimiento; la emperatriz de Alemania irá á visitarle en su castillo de Camenz, provincia de Silesia.»

«En la iglesia Catedral de Burgo de Osma se inauguró ayer con toda solemnidad, el Sínodo diocesano. Ofició en la misa preparatoria el prelado de la diócesis y fué

aida por más de trescientos sacerdotes. La procesión, que se celebró acto seguido, resultó brillantísima. Esta Asamblea, cuyas sesiones son secretas, es el acto más importante que se celebra desde 1584.

«En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento del Ferrol se acordó telegrafiar al presidente del Consejo de ministros y al ministro de Marina rogándole que interpongan su influencia cerca de los reyes para que se trasladen á aquella ciudad y asistan á la botadura del crucero *Reina Regente*».

«Un telegrama de Cartagena comunica haberse reunido el Sindicato Minero, acordando oponerse al arriendo del impuesto sobre minas, que se supone piensa implantar el ministro de Hacienda. Los senadores y diputados por la región han dirigido al Sr. Navarro Reverter telegramas en este sentido, añadiendo que consideran el tal arriendo como la ruina de la industria.»

«En memoria del insigne novelista español, D. José María de Pereda, se erigirá un monumento en Santander. Al efecto se abrirá una suscripción popular. Espérase que esta suscripción dará gran resultado, á juzgar por el entusiasmo con que ha sido acogida la idea en Santander, donde tanto afecto se profesaba al Cervantes de nuestra época. El resto de España es indudable que responderá también al llamamiento que al efecto se hará para contribuir á que el monumento á Pereda sea digno de la memoria del gran maestro.»

«Comunican de Ceuta que la expedición á Benimesale, organizada por el africanista Sr. Ranaus, con objeto de asistir á la boda del Garbí, hermano menor del Valiente, ha tenido un gran éxito. Formaban aquella más de cien personas distinguidas, entre ellas un buen número de periodistas. Las bodas del Garbí resultaron muy interesantes. Sus parciales dispararon más de 20.000 tiros, y un número incalculable de cohetes. Las kábilas vecinas dirigieron una salutación al gobernador de la plaza, expresándole su cariño hacia España.»

«El vecindario de Bonilla de la Sierra se amotinó ayer por negarse el cura á enterrar en sagrado el cadáver de un suicida. El alcalde le dió esta sepultura, comunicando lo hecho al gobernador y rogándole niegue la exhumación caso de que sea solicitada.»

«En Píena (Granada) refían Juan Eneiro y José Rodríguez, cuando al disparar éste una pistola contra aquél, se interpuso la madre del primero que resultó muerta.»

«Noticias que se reciben de Roma dan cuenta de haberse sentido en Palermo los efectos de grandes terremotos. Numerosos edificios han quedado arruinados. Los habitantes de Palermo y demás pueblos de aquella provincia huyeron aterrados, internándose en los campos, llevando en procesión las imágenes sagradas. De Roma y otras provincias se envían socorros. Además de los terremotos óyense grandes ruidos subterráneos, procedentes de las erupciones del volcán Stromboli.»

«En las inmediaciones de Begoña (Bilbao) desapareció el pasado lunes un niño de siete años de edad llamado Jesús Elguetabal Elorriaga. El niño salió de su casa poco antes de desencadenarse la furiosa tormenta que tantos estragos causó en aquel término, y todavía no ha aparecido. Se supone que fué arrastrado por la corriente de las aguas. Cuantas pesquisas se han hecho para encontrarle han resultado inútiles. Lo que se ha encontrado hasta ahora es una de las abarcas que el niño llevaba puestas. Con esta son cinco las víctimas causadas por la tormenta.»

«Dicen de Marsella que cuando nayan llegado á dicho puerto los buques ingleses, españoles é italianos, que irán á saludar al presidente de la República, se rogará á los comandantes de los mismos que, después de la marcha del presidente Fallières, prolonguen algo su estancia allí, porque el Consejo general de las Bocas del Ródano desea organizar grandes fiestas en honor de los buques extranjeros.»

«Dicen de Toledo que ayer se derrumbó la bóveda del Salón columnario de San Juan de los Reyes, habiendo sido trasladado el archivo que en él existía á la iglesia de Santa Ana.»

«El gobierno turco ha hecho saber á las potencias, por medio de sus embajadores, que en vista de que Bulgaria aumenta sus armamentos y reconcentra sus tropas en la frontera turca, la Sublime Puerta no tiene más remedio que hacer lo propio, en previsión de que los búlgaros invaden el territorio turco.»

## El Centro Regional Valenciano

Los valencianos residentes en Madrid, y que forman parte del Centro Regional, están dando muestra de una actividad digna de los mayores elogios.

El domingo 16 celebrará dicho Centro una gran velada literario-musical, primera de la serie que, sin interrupción, han de verificarse todos los domingos.

El martes 18 habrá junta general extraordinaria para modificar el art. 3.º del reglamento, y si no llegara á reunirse la mitad más uno de los socios, se celebrará el domingo 23.

El domingo 30 será la solemne apertura de curso, que presidirá el ministro de Instrucción pública, leyendo el discurso de apertura el catedrático D. Emilio Ribera.

«Sigue abierta la matrícula para los distintos ramos de la enseñanza que allí se va á dar, tales como cuatro cursos de música, idiomas, gimnasia, carrera de comercio, preparación completa para las oposiciones á Correos para la próxima convocatoria, y enseñanzas para las señoritas, que comprenden labores, bordados, dibujo, pintura, francés, corte, confección de vestidos y confección de sombreros.»



Noticias locales

Nos encontramos en la segunda decena de setiembre, faltan solo nueve dias para que entremos en el Otoño y a pesar de ello, la temperatura minima en las horas más frescas de la madrugada no es menor de 18°8 y en pleno día, el termómetro llega a marcar 40°5 al sol, a pesar de la brisa SE que domina. El barómetro se sostiene a 762 mm., el horizonte está despejado y el higrómetro marca 79° de humedad relativa.

Los cultos dedicados hoy en la Metropolitana Basílica a la adorable reliquia del Santo Cáliz, han revestido gran solemnidad.

Los de la mañana comenzaron a las nueve con el canto de las primeras Horas canónicas y después fue conducido en procesión al altar mayor el Santo Cáliz.

Acto continuo ha dicho la misa conventual el canónigo Sr. Pérez, siendo cantada por la capilla de música una composición de un verídico compositor.

Por la tarde, después de vísperas ha sido retirada dicha reliquia en la misma forma con que fue conducida por la mañana.

Mañana en el tren-correo de Madrid, si no hay controrden, llegará a esta ciudad el señor Arzobispo de esta diócesis.

Mañana publicará la Gaceta una real orden convocando a exámenes de secretarios de ayuntamiento, a fin de cubrir las vacantes que existen en las poblaciones mayores de 10.000 habitantes.

Para tomar parte en dichos exámenes será condición precisa haber ejercido el cargo diez años por lo menos.

Un despacho de Madrid dice que ha llegado allí el Dr. Candela con el Sr. Martí. Ambos han conferenciado con el ministro de Instrucción pública sobre la construcción del edificio destinado a facultad de Medicina en Valencia.

Para el Gobernador, para el Alcalde y para la empresa arrendataria de consumos.

Anteayer un honrado panadero que trabaja en el horno denominado del Milagro, se dirigía desde Benicarlup donde habita a Valencia con objeto de comenzar la farza. El pobre obrero es un hombre ya de edad avanzada, está sordo como una tapia y de añadidura enfermo.

Al llegar al fieltro de consumos pasó de largo por que solo llevaba una botella de una tisana prescrita por el médico. A los del resguardo les inspiró sus pechas y le vociferaron para que se detuviera, pero el pobre sordo siguió adelante.

Entonces ocurrió una cosa inaudita, infame, digna de un correctivo ejemplar, cuatro o seis del resguardo provistos de garrotes y algunos de pinchos, se abalanzaron sobre el obrero y le dieron tan soberana paliza, que se halla postrado en cama.

El hecho, que revela instintos de fiera, pues ni para los de su clase sienten respeto esas gentes, no debe pasar inadvertido.

Precisamente ahora en que está acordado ya de nuevo el arrendamiento es necesario mayor tacto y prudencia para que el público se resigne y trague la píldora.

El lesionado no ha dado parte al Juzgado porque sabe que entre los del resguardo hay verdaderos factos de codicia y nadie habrá visto ni sabrá nada cuando el juez les interrogue.

Nosotros, casi testigos presenciales del hecho, pues ayudamos poco después a llevar al lesionado a su domicilio, proponemos al Sr. Salmón el castigo para todos los del fieltro y a otros por encubridores. Creemos que con ello dará una satisfacción al público, del cual vive la empresa.

Las Sociedades de Tranvías han acordado que el día 16 del corriente sea el último en que se preste servicio hasta la playa.

El señor Gobernador ha dirigido una circular a los ayuntamientos previniéndoles que no aprobará presupuesto alguno en que no esté incluida la partida necesaria para pago a los médicos titulares y para la creación y mantenimiento de un campo de experiencias agrícolas.

La Comisión provincial, en la sesión que hoy ha celebrado, se ha limitado a informar algunos expedientes de trámite. Después ha pasado a devolver la visita al señor Gobernador.

Los ejercicios de oposición a las plazas de Múculo vacantes en el Seminario Conciliar central de nuestra ciudad, comenzarán el día 17 del corriente mes, a las cinco de la tarde, en el aula núm. 1.

Doña Juana Novella Santandreu ha sido nombrada, en virtud de concurso, maestra en propiedad de Serratella.

Debido a incorporarse a los regimientos de Guadalajara, Princesa y Otumba los individuos de los mismos que se hallan disfrutando licencia trimestral, para asistir a las maniobras militares, y los de Vizcaya el día 2 de octubre, el señor Capitán general nos ruega lo hagamos público para que llegue a conocimiento de los alcaldes de los pueblos donde residan y avisen a los interesados, evitándose los perjuicios que les pudieran sobrevenir al no presentarse.

El señor Gobernador ha ordenado a las empresas de los teatros que acorten los extractos para que las funciones terminen a hora menos avanzada.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: Inspector de la Cárcel celular, 65'76 pesetas; ídem del penal de San Miguel, 391'58; D. Eduardo Fernández, 21'57, y Ayuntamiento de la capital, 7.761'63.

El señor delegado de Hacienda ha recibido una afectuosísima carta del señor ministro Hacienda elogiándole grandemente por la brillante recaudación obtenida en el pasado mes y en general por su fructuosa gestión económica.

La acreditada pañería y camisería El Pasaje, plaza de Cajeros, 3, liquida existencias de la temporada con grandes rebajas de precios.

Instalaciones de cuartos de baño y aparatos para el saneamiento de habitaciones y subseos. Malabouche, calle de Gracia, 9.

En vista de la denuncia formalada por un periódico, referente a que cierta Sociedad sacaba de la Tesorería recibos de la contribución sin satisfacer el reintegro correspondiente, ó sea sin presentar instancia por pueblo ó individuo, el Sr. León Villanueva ha atendido dicha denuncia, dando órdenes severas para que los contribuyentes se ajusten a la Instrucción de 26 de abril de 1900. Es digna de todo elogio la conducta observada por el señor delegado de Hacienda.

Han sido nombradas maestras interinas de la escuela de párvulos de Albacete doña Fructuosa Basilia Vera Garcia, y de Gata doña Angela Company.

Hoy ha vneito a hacerse cargo de la Secretaría de la Diputación provincial, don Eduardo Jiménez Valdivieso.

El 15 de este mes se reanuda la consulta de la tarde en la Clínica Puchadas para la curación del Reumatismo y cidiica con inyecciones de Sueno, originado que tan excelentes resultados están dando. Lauria, 10. De 10 a 1 y de 3 a 5.

Academia Cañada.—Carreras militares. Principia el curso en 15 setiembre y 1.º de octubre. Honorarios reducidos. Nieves, 3, 1.º

Noticias militares.—Hoy se ha verificado en el Hospital militar el primer reconocimiento de presuntos inútiles del presente mes.

Se ha ordenado a los regimientos de Alcántara y Sesma que cubran las vacantes de los caballos que se den de baja en la Academia de Caballería y que correspondan a sus respectivos cueros.

Ha pedido la cruz de San Hermenegildo, que por sus años de servicios le corresponde, el capitán de infantería D. Salustiano Losada Cortina.

Ha solicitado real licencia para contraer matrimonio el capitán D. Enrique López Garcia.

El teniente coronel de infantería D. Alfredo Muñoz Bailly, ha sido destinado a mandar el batallón cazadores de España.

El teniente coronel de artillería D. Joaquín Ferrán y Gisbert, ha quedado en situación de supernumerario sin sueldo en la tercera región.

El capitán de artillería D. Mariano Sierra Verdguer, ha sido destinado a la Comisión liquidadora de cuerpos disueltos de Filipinas, de Reus.

Los primeros tenientes de artillería don Rafael Ferrer Pérez y D. Manuel Turrez y Usun, han sido destinados al 11.º regimiento montado.

Al primer teniente de artillería don Francisco Jáudenes Lozano, se le ha prorrogado por dos meses la licencia que disfrutaba.

Mañana, a las diez de la misma, serán desencajonados en los corrales de la plaza de toros los seis hermosos novillos de don Hilgino Flores, que serán lidiados el domingo por los valientes diestros, Canario, Rubio y Cortijano. La entrada para presenciar dicha operación será gratis en las galerías de la plaza, y por la tarde, de cuatro a seis, estarán de manifiesto en los corrales como de costumbre, amenizando el acto la brillante banda de Veteranos. Los precios son 30 céntimos entrada general y 60 medias entradas. Los impuestos a cargo del público.

En la presente semana se han recaudado para el Pan de San Antonio en los cepillos del Milagro y de la Puridad 26 pesetas, y se han repartido 340 libras de pan a los pobres.

El Enolatrúo Zarza-Costas es el mejor depurativo de la sangre y antipéptico. San Vicente, 149, farmacia Dr. Costas.

La Sociedad «Els Tranquils» celebrará mañana la velada inaugural de la temporada, poniéndose en escena La marcha de Cádiz, Los chicos de la escuela (estreno) y Bohemios, en la que harán su debut la triple señorita doña Elvira Albiol y el tenor D. Adolfo Horguin.

Pasado mañana habrá velada ordinaria, poniéndose en escena Los chicos de la escuela, La caviarina (estreno) y El cabo primero, en la que debutará la triple señorita doña María Bellido.

Al mismo tiempo convoca a junta general extraordinaria por primera y única convocatoria, para el domingo próximo a las diez de la mañana.

El concejal Sr. Guillot ha recibido el siguiente despacho:

«Concellers regionalistes Barcelona que fa anys parlan sense contradicció llengua catalana sessions públiques: feliciten entusiastame voste re-vindicació dreis parla valenciana y Ajuntament per patriotic acord reconvexit dreit us sessions.» Durán, Rahola, Fuster, Ventosa, Canals, Padg Alfonso, Rovira, Pijoan, Pla»

En tal estado se encuentra la carretera de Madrid, especialmente desde esta capital hasta Alfara, que en cuanto caen cuatro gotas es imposible el tránsito por ella. En beneficio de los carreteros que tienen necesidad de utilizarla, nos permitimos llamar la atención de quien corresponda para que, siquiera por caridad humanitaria, se ordene la recomposición y se eviten los enormes perjuicios que necesariamente han de sufrir los carreteros en este próximo invierno, de continuar la carretera en las malas condiciones que se halla ahora. Muchas son las industrias instaladas en este trozo de carretera dignas de que se les facilite el tráfico y no se pongan trabas, con los importantes daños que les ocasionan las dificultades del tránsito. Seguiremos ocupándonos de este asunto hasta conseguir lo que a todo buen valenciano interesa.

Han llegado de su viaje al extranjero los comerciantes Sres. Piqueras y Server, que tienen su establecimiento de pañería y sastrería en la Bajada de San Francisco, núm. 28, encima de la pastelería del señor Martí.

Los Sres. Piqueras y Server traen las mejores novedades que existen en el extranjero, todo aquello que puede poner de relieve en el vestir, y más aun por estar al frente de la sastrería y el acreditado y reputado cortador D. Isidoro Almagro.

Del 15 al 30 del presente mes, estará abierta la matrícula ordinaria y gratuita en el Colegio de Sordomudos y de Ciegos, y la extraordinaria, con pago de derechos, del 1.º al 10 de octubre.

En el tren-correo de Madrid han salido esta tarde el señor Obispo de Tortosa doctor Rocamora, los señores del reino don Eduardo Berenguer y D. Ramón de Castro, D. José Campos, D. José Rivera, don Eduardo León y el señor barón de Casanova.

El jurado clasificador de los Juegos Florales que se celebran en Almodóvar del Campo ha premiado con la Flor natural la poesía lírica «Después de la ausencia», original de nuestro estimado amigo el administrador de Hacienda de esta provincia D. Jesús Cencillo, al que felicitamos cordialmente por su triunfo.

La reunión que habian de celebrar los maestros auxiliares gratuitos de ambos sexos el día 5 del próximo octubre, tendrá lugar el domingo 16 de los corrientes, en el sitio de costumbre, de nueve a doce. Se suplica la puntual asistencia.—La comisión.

En el vapor Vicente Ferrer han venido esta mañana de Barcelona 202 pasajeros.

Urberuaga de Uvilla, Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Fídase Memoria y guías. Se remiten gratis.

Informes equivocados nos hicieron ayer decir que la joyería en la que se intentó ayer robar era del Sr. Pellicer, siendo así que su dueño es D. Hipólito Camaño.

Pulseras de pedida y gran surtido en medallas, en la joyería de moda, Paz, 8.

Ante la Sala de vacaciones de esta Audiencia ha comparecido hoy el vecino de Jativa, José García Vila, por uso de nombre supuesto, siendo defendido por el letrado D. Manuel Muñoz.

También se ha visto otra causa incoada por el juzgado del distrito del Mar, contra Antonio Civera, acusado de un delito de disparo y lesiones.

La defensa de este procesado ha estado confiada a D. Enrique Márquez.

¿Quiere usted un buen servicio fúnebre? La Soledad, 20, Avellanás, 20. Tel. 549.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la Real Capilla, a las diez, misa solemne de renovación, y al anochecer, Rosario y solemne Salve.

En el Patriarcado, a las cuatro de la tarde, solemne Salve en honor de Nuestra Señora de la Antigua.

En Carmelitas, a las cuatro y media de la tarde, cantará la Comunidad solemne Salve en honor de Nuestra Señora del Carmen.

En San Bartolomé, a las cinco de la tarde, con exposición, y en Santos Juanes, Santa Catalina y Santa Mónica, a las seis, ejercicio de la Felicitación Sabatina.

En la Puridad, a las seis misa de descubrir. (Cuarenta Horas). A las cinco de la tarde ejercicio del tercer día de quinario con trisagio, y lo demás como en el día anterior.

En el Pío de la Cruz, la V. O. T. y Esclavitud de Nuestra Señora de las Mercedes celebrará a las siete y media misa de Comunión general. Corresponde al coro 3.º «María, Madre de la Ciencia», hacer la visita y asistir a la Corona para lucrar el privilegio de la orden.

La Ilustre Asociación de señoras fundada en la real iglesia del Santísimo Cristo del Salvador celebrará el domingo próximo, a las diez de la mañana, la solemne función a los Dolores gloriosos de Nuestra Señora con sermón que dirá D. José María Galiana Lucía, presbítero, vicario de la misma.

En la capilla de las religiosas Terciarias de la calle del Arzobispo Mayor principalarán los solemnes cultos que dedican a su gran Padre el Seráfico Patriarca mañana, que será también el primer día de las Cuarenta Horas extraordinarias, durante las cuales habrá a las nueve misa cantada al Beato Nicolás Factor el primer día; a San Antonio de Padua el segundo, y a San Francisco el último, predicando, respectivamente, los Sres. D. Antonio Martínez Moya, D. Odion Mateu y D. Alejandro Fabregat, y por la tarde, a las seis, se practicarán los tres días solemne ejercicio. El Quinario en honor de la Imposición de las Llagas tendrá lugar en el último domingo del presente mes y los cuatro de octubre, siendo el orador en todos ellos y en la fiesta el P. Manuel Civera. Además durante el mes de octubre habrá ejercicio a las seis de la tarde.

Robo.—En el barrio de Pescadores le sustrajeron ayer del bolsillo del chaleco 100 pesetas en billetes y 25 en plata, al vecino de Cuart de Poblet Onofre Benloch. Del hecho conoce el juzgado.

Intento de suicidio.—A las 12'30 de la pasada noche, un sugeto excomerciante en vinos al pormenor, llamado Rafael Fortea Cortés, de 42 años, soltero, intentó suicidarse, disparándose un tiro a la sien derecha.

El desdichado fué recogido de un banco del jardincillo del Matadero, en gravísimo estado, y trasladado al Hospital.

Se le encontró una carta dirigida a un amigo, dándole cuenta de tan extrema resolución, fundada en motivos económicos.

Atropello.—Esta mañana un carro ha atropellado a una niña de siete años, llamada Carmen Calvo, en la calle de Cuarte. El carretero ha huido.

La niña ha sido trasladada al Hospital, donde se le han aparejado dos heridas menos graves en la pierna derecha.

Rata.—La policía ha detenido a un ratero apodado Patolí, ingresándolo de quincena en el Abanico.

Billetes falsos.—En la noche del 7 del actual se presentó en la casa de campo denominada Borrás de Abajo, en término de Onteniente, un sugeto desconocido, acompañado de un muchacho, en un carro tirado por tres caballerías.

Ajustó el mediador de la finca, Francisco Mollá Torró, nueve cahices de trigo por 370'75 pesetas, cuya suma satisfizo con siete billetes de 50 pesetas, quedando en pagar el resto al siguiente día en la posada del Sol.

El comprador no volvió a ser visto, y los billetes resultaron falsos.

La Guardia civil ha averiguado que el referido sugeto es vecino de Castellón de Rugat, se llama José Gómez Part, de 42 años, y ha sido detenido.

En el tren-correo de Madrid han salido esta tarde el señor Obispo de Tortosa doctor Rocamora, los señores del reino don Eduardo Berenguer y D. Ramón de Castro, D. José Campos, D. José Rivera, don Eduardo León y el señor barón de Casanova.

Balneario de Benimarfull

Médico-director: Dr. D. José Listerri Ferrer  
Aguas Sulfidricas-Sulfurosas, Nitrogenadas, Clorurado-Sódicas  
TEMPORADA OFICIAL DE 15 DE MAYO A 15 DE OCTUBRE

Estas aguas son las más indicadas para la curación completa del herpetismo, sífilis, escrofulismo y linfatismo, y constituyen un verdadero específico de acción rápida y segura para cura ción de los padecimientos del aparato digestivo por crónicas que sean.

Como final de temporada y para que el público pueda apreciar la bondad de estas aguas, servicio esmerado que se da en baños, habitaciones y fonda, y lo agradable que resulta la estancia en el Establecimiento se ha establecido un servicio de abono a precios reducidos, permaneciendo más de ocho días en él, a razón de 8 pesetas por día los de 1.ª, por baño, comida y habitación; y seis pesetas en 2.ª, también comprendido baño, habitación y comida.

ITINERARIO PARA EL VIAJE: De Valencia por Jativa a Concentaina en el tren que sale a las 6'10 de la mañana y llega a Concentaina a las 12'27, donde esperará el coche del Establecimiento a los señores bañistas los lunes, miércoles, viernes y sábados.

Para informes, prospectos y pedidos de aguas, dirigirse a D. Luis Vidre, San Vicente, número 1-3, Valencia.

Abogado.—Flotando en aguas de la dársena, y junto al muelle del Martillo, ha sido hallado esta mañana el cadáver de José Pérez Alvarez (a) el Pequeño, de 25 años de edad, que trabajaba en la carga y descarga de las mercaderías que conducen los buques, y pertenecía a la Sociedad obrera denominada El Turno, en la puerta de cuya casa, social ondeaba a media asta la bandera de la Sociedad, en señal de duelo por la muerte de dicho obrero.

El cadáver de éste ha sido extraído del agua y depositado en los muelles por marineros de la Capitania del Puerto y luego ha sido conducido al depósito por disposición del juzgado municipal del Grao, que se ha personado en el antedicho lugar y ha empezado la instrucción del sumario en averiguación del hecho.

Información municipal  
El Alcalde ha citado para mañana a los representantes de las Compañías de tranvías con objeto de tratar del arreglo de las entrevistas y zonas laterales.

También ha citado para mañana el señor Sanchis Bergón al representante de la Compañía Valenciana de Electricidad para obligarle al cumplimiento de la promesa que hizo de alumbrar las manzanas de casas, en las cuales tuviese aunque solo sea un abonado.

El expediente para el asfaltado de la calle de Caballeros está terminado. Sólo falta para acometer la reforma que haya asfalto, y eso sólo se conseguirá cuando se adquiera por medio de subasta.

Bajo la presidencia de los Sres. Vicent y Paredes se ha verificado hoy la subasta para el dorro de las casas núms. 2, 12, 14 y 16 de la calle Mayor del Grao, habiéndose adjudicado al Sr. Marco por la cantidad de 2.325 pesetas.

Han sido remitidos al Gobernador civil los presupuestos para 1907.

La Alcaldía ha participado ya a los señores Julián y Mira la delegación para que intervengan en el arrendamiento de consumos.

Sección religiosa  
SANTOS DE MAÑANA.—San Nicomedes, mr. CUARENTA HORAS.—Principian en la iglesia del convento de la Puridad y San Jaime; se descubren a las 6 y se reserva a las 7.

ADORACIÓN NOCTURNA.—Sanguis Christi y San Juan Bautista.

GORTE DE MARIA.—Ntra. Sra. del Milagro, en su Real Capilla. (Privilegiada).

Sección de espectáculos  
FUNCIONES PARA HOY  
TEATRO RUZAFÁ.—Los guapos.—El Vals de las sombras (estreno).—El recluta.—A las 9.

TEATRO APOLO.—La casita blanca.—El pollo Tejada.—La marcha de Cádiz.—A las 9.

TEATRO PIZARRO.—Cavallería Rusticana.—I Pagliacci.—A las 9.

FUNCIONES PARA MAÑANA  
TEATRO RUZAFÁ.—El recluta.—El Vals de las sombras.—El arte de ser bonita.—A las 9.

TEATRO APOLO.—Las Bravías.—El pollo Tejada.—La marcha de Cádiz.—A las 9.

TEATRO PIZARRO.—Debut de la Srta. Beltramo.—Sonámbula.—A las 9.

TUPINAMBA  
Cafés puros, aroma concentrado con real privilegio, chocolates y los, medalla de oro en la exposición de París.—Derechos, 5 frente a la tienda de las Ollas.

TONELERO  
En la calle de Cuarte, letra M, frente a la estación de Manises, tiene establecido el acreditado industrial Vicente Aguilar un establecimiento de tonelería. Además de toda clase y tamaño en toneles, se construyen pozales de madera, gavetas y portadoras para riegos. También se construyen puestos para tirar en la Albufera. Se hacen remiendos.—No equivalearse! Cuarte, letra M.

Pedro Domecq  
JEREZ DE LA FRONTERA  
CASA FUNDADA EN 1730  
Vinos y Aguardientes estilo Cognac  
Representante en Valencia y su provincia D. Tomás J. Fernández Bousinet, calle Pasqual y Genís núm. 1, Valencia.

GRANJA MORODER, MONCADA. Leche de vaca a domicilio. Litro 45 céntimos, medio litro 25. Depósitos: Comedias, 4, Palomar, 16 y Ferreteria de don E. Ferrer, Barcas, 1.

El presupuesto municipal para 1907  
De todos los asuntos que se ventilan en las corporaciones municipales no hay ninguno de tan trascendental importancia como el de los presupuestos del Ayuntamiento, que vienen a ser la ley económica por que ha de regirse, ó de otro modo, los rielos por donde ha de caminar sin obstáculo la máquina administrativa.

Hasta hace pocos años asunto tan grave pasaba por completo desapercibido, sin que nadie, mas que el Ayuntamiento, cuitase de cumplir los trámites reglamentarios que se despachaban rápidamente por simple fórmula; por fortuna la opinión ha reaccionado, y de algún tiempo a esta parte se fija ya en asunto tan vital, y es de esperar que tanto más avancemos, mayor interés se tomen todos en él, convencidos de que teniendo un buen presupuesto, la vida municipal se ha de desarrollar con mayor utilidad y provecho que hasta ahora.

Perfectamente percatado de ello desde que el voto de mis electores me concedió la investidura de concejal, he venido prestando atención preferente a esta materia; pero tres años de práctica me han convencido de la necesidad imperiosa que existo de que, abandonando los viejos procedimientos hasta hoy en uso, busquemos en nuevos derroteros el camino de la regeneración municipal.

Los trámites para la formación del presupuesto se practican en la actualidad en la siguiente forma: El contador del Ayuntamiento formula un proyecto que no es otra cosa, en realidad, que el mismo presupuesto anterior, con las modificaciones impuestas por los acuerdos tomados durante el año por la Corporación municipal.

Este proyecto, que hace suyo la comisión de Hacienda, es aprobado de plano por el Ayuntamiento y expuesto al público durante el plazo legal. Pero la referida comisión, una vez aprobado, continúa reuniéndose y estudiando modificaciones que en forma de enmiendas propone a la Junta de Asociados.

De donde resulta que el que estudia el proyecto aprobado y va a la Junta creyendo haber hecho un trabajo fructífero é instructivo, se encuentra elasqueado al ver que con las modificaciones que a cada partida va proponiendo la comisión de Hacienda, el primitivo proyecto queda por completo modificado y adulterado, ya que no en cuanto a su estructura, por lo menos en cuanto a las cantidades, que es lo que importa.

Por lo cual sucede que los señores asociados, y los concejales que no pertenecen a la repetida comisión, acuden a las sesiones de la Junta ignorando por completo qué es lo que van a aprobar.

Y como a mayor abundamiento la mayoría, contra todo derecho y razón, impone el proyecto se apruebe en una sesión sola, que dura forzosamente 23 ó 24 horas, resulta que no solo se ven obligados a dar su opinión y voto en asuntos que desconocen, sino que con ello, además, hacen un papel ridículo y desairado, impropio de personas serias. Tal vez ello influya no poco en el retraimiento que se observa por parte de los asociados.

Si, pues, en cuanto a su formación y trámites ya se ve que el presupuesto municipal deja mucho que desear, aun se observan mayores defectos é imperfecciones en cuanto a su estructura interna. Es creencia viciosa que los presidentes de las comisiones municipales deban defender con calor sus respectivas consignaciones, sacando el mayor provecho posible para cada una de ellas, olvidando la relativa importancia que puedan tener y la proporción que debe existir entre todas, de donde resulta que aquella comisión que tiene presidente más activo ó que goza de mayor influencia dentro de la mayoría del Ayuntamiento, se lleva la mejor parte en perjuicio de las demás.

Por otro lado, las influencias políticas y particulares pesan sobre los concejales desde el primer momento como losa de plomo que les impide el moverse y desarrollar libremente sus iniciativas.

Desde el que con desaprensión suma solicita que se cree una plaza, para él, hasta el que pide un simple aumento de sueldo, se pasa por toda la gama de las pretensiones, y aunque en muchos casos opongano la más rotunda negativa, en no pocos se ve obligado a acceder, ó por lo menos a promover no oponerse, que es una manifestación vergonzante de la injusticia.

Unase a lo dicho la intimidad que forzosamente se crea entre los empleados y los concejales durante la gestión municipal; la competencia que se entabla entre los segundos para hacer un alarde ridículo de influencia, y la natural repugnancia que se siente de suprimir personal ó rebajar el sueldo, con lo que sólo se consigue crearse enemigos más ó menos declarados, que fácilmente pueden convertirse en amigos con solo encogerse de hombros a cada partida que del presupuesto se lee.

Y por último, júntese a estas consideraciones la situación de la mayoría republicana del Ayuntamiento, que pertenece a un partido popular y numeroso en el que forzosamente hay muchísimos que esperan de sus correligionarios un modo de vivir, y a los que es forzoso atender a toda costa. En este orden, los partidos monárquicos ofrecían mayores ventajas, supuesto que aun teniendo mayoría, como no contaban con masas, no se veían apremiados en tan alto grado por las pretensiones de sus amigos.

Efecto de todos estos inconvenientes es el presupuesto actual, como lo fueron en mayor ó menor escala todos los anteriores. Los defectos de que adolece son numerosos, siendo el mayor el del extraordinario déficit que se observa y que asciende a la respetable cantidad de 758.028'52 pesetas, mucho más grande que el anterior, que ascendía ya a 99.299'93. Para saldar este déficit, hay necesidad de recurrir a los arbitrios extraordinarios, que solo deben emplearse, como su nombre indica, en casos verdaderamente excepcionales, y después de reducidos los gastos a su más mínima expresión, cosa que no sucede en la actualidad, en que por el contrario, se dilapidan el dinero en cosas verdaderamente inopurtas.



Cierto es que a última hora se ha acordado aumentar las tarifas del Matadero, con lo que el referido déficit queda muy reducido, pero aparte de que no parece que el cido, pero aparte de que no parece que el cido, pero aparte de que no parece que el cido...

Table with 2 columns: Ptas. Cs. and amounts. Rows include: En sueldos de empleados.. 352.829, En id. id. de Policía urbana.. 11.500, En id. id. de Mercados.. 29.792 50, etc.

Total en sueldos de empleados. 566.986 34. Esto solo con respecto a los empleados de oficinas. Digásemos si no es verdaderamente escandaloso y abusivo gastar en extras y escribiendo una cantidad tan extraordinariamente exorbitante, que en realidad no sirve para otra cosa que para condonar a las Casas Consistoriales en un Asilo...

Y es más irritante la injusticia si se tiene en cuenta que en algunas comisiones, como por ejemplo la de Caminos, tan necesitados de reforma, sólo hay 40.000 pesetas para material, mientras que los empleados burocráticos consumen 66.000. Y gracias que con los sueldos de agregados y otros gajes por el estilo, resulta al fin tan mercedada que no es de extrañar que nuestras vías rurales se encuentren en el deplorable estado que todos lamentamos.

Y prescindiendo de otros muchos datos que sería curioso aportar, sino fuese por que la discreción me impide el extenderme demasiado en este artículo, y por que con lo dicho queda plenamente demostrado que los presupuestos aprobados, como los que le precedieron, adolecen de grandes defectos, no sólo en cuanto a su forma, sino también en cuanto a su estructura interna.

Por ello, buscando la manera de aliviar los inconvenientes apuntados, y deseoso de que se confeccione un proyecto que responda a las necesidades de Valencia, permitiendo con holgura hacer lo que ahora ni siquiera puede comenzarse, propongo que se nombra una comisión mixta de concejales y asociados, que llamando a sí y en concepto de adjuntos a los representantes de las fuerzas vivas de la ciudad (Ateneo Mercantil, Cámara Agrícola, Sociedades obreras, etc.), redactase un proyecto de presupuestos vendid, que servirían de norma y pauta para todos los sucesivos.

El Sr. Cuber calificó mi proposición de descabellada é ilegal, y aunque yo prescindiendo de esas apreciaciones, porque estoy acostumbrado a genialidades de las que por temperamento procuro huir en toda ocasión, me importa refutar aquí, como lo hice en el salón Consistorial, los calificativos injustos que me aplicaba.

Se funda el Sr. Cuber, para calificar de ilegal mi proposición, en el texto de la ley municipal que dice que el Ayuntamiento propondrá y lo Junta aprobará los presupuestos. La simple lectura del artículo a que aludimos demuestra que lo que el legislador ha querido es que a la Junta se presente un proyecto que simplifique el trabajo, y como si no obligase a los ayuntamientos a proponerlos, regularmente no se formaría nunca, porque los asociados aisladamente no iban a hacerlo, de aquí ese precepto atinadamente consignado y tan mal entendido por aquel concejal.

Interpretando en el mismo sentido estricto é irracional el artículo a que aludimos, resultaría que la Junta de Asociados, que según él aprobará los presupuestos, no podría ni discutirlos ni rechazarlos, estando limitadas sus funciones a asistir a una sesión para otorgar necesariamente el voto en favor del proyecto presentado por el Ayuntamiento. Tamaño disparate no hay persona, por poco versada que sea en Derecho, que se atreva a sostenerlo con seriedad. ¿Per qué, pues, ha de interpretarse una parte del artículo en sentido estricto y restringido, y la otra en sentido amplio y abierto?

Peró hay más; cuando el Sr. Cuber hacía tan peregrinas afirmaciones, se estaba discutiendo la totalidad del presupuesto. Si como se aprobó se hubiera rechazado, ¿no podía la Junta presentar un nuevo proyecto? Por cierto que no sólo era en ella potestativo, sino obligatorio el hacerlo. Y por consecuencia, siendo esto lo que yo proponía, ya se ve que encajaba en absoluto dentro de la legalidad.

Hay quien dice que el general Sr. Linares regresó a Alcalá. La expectación aumenta. La Escuela Moderna. El ministro de Instrucción pública ha firmado la real orden autorizando la reapertura de la Escuela Moderna de Barcelona. Ha dicho que no ha habido medio de oponerse por haberse cumplido todos los requisitos legales.

Fallecimiento. El sugeto que se hirió anoche en la taberna Central ha fallecido esta mañana a las seis en el Hospital, sin poder declarar. El tratado con Francia. El Sr. Navarro Reverter ha confirmado que formarán parte de la comisión encargada de negociar el tratado con Francia los Sres. Sitges y Santiago.

La recaudación del Tesoro. Desde enero a agosto la recaudación del Tesoro (a pesar de la baja de Aduanas) ha aumentado 39 millones, comparándola con la del año último. También ha aumentado la recaudación del timbre en 1.300.000 pesetas.

Los monumentos. El Dr. D. Amalio Gimeno ha enviado al arquitecto Sr. Zabala a Toledo para que estudie la forma de reparar los monumentos arquitectónicos que existen en aquella histórica ciudad.

De Marina. Hoy ha sido firmada una propuesta de ascensos de tenientes de navío. De Marruecos. El cañonero Alvaro de Bazán, según un despacho oficial, ha recogido en Jubi a los cautivos españoles.

Incendio. Esta madrugada se declaró un incendio en una cestería de la calle de Granados. El fuego fué sofocado después de grandes esfuerzos, logrando los bomberos salvar a los vecinos.

De Cartagena. El tranvía de vapor de La Unión chocó contra un carro tirado por dos mulas. Resultaron dos pasajeros con heridas leves, las mulas muertas y el carro destruido.

De San Sebastián. El primer premio del Concurso hípico lo obtuvo el capitán francés Mr. Crousse. Consistía en 3.000 pesetas.

De Melilla. Se ha inaugurado con carreras de caballos el Hipódromo, construido por iniciativa del general Sr. Marinas. Hubo gran entusiasmo.

De Las Palmas. Ha llegado un transporte alemán (el Ernst Buerman), conduciendo repatriados de la expedición contra los Erceros. Traen noticias pesimistas acerca de la insurrección.

De Bilbao. La fiesta simulando la primera entrada del duque de Najera fué un fracaso. El público recibió con silbidos las gabarras engalanadas, que se presentaron diseminadas.

Lance terminado. El duelo entre los Sres. Soriano y Linares se ha verificado en la finca denominada «Los Pinillos», situada a tres kilómetros de Torrejón de Ardoz.

De San Sebastián. El rey ha firmado hoy los siguientes asuntos: De Estado: Nombrando embajador de España en el Vaticano a D. Emilio Ojeda.

De San Sebastián. El rey ha recibido una comisión del Club Náutico, presidida por el Sr. Vega Seoane, para hablarle de la organización de unas regatas en la bahía.

Desde Barcelona. Barcelona 14, 17'10. Los carlistas. Nuevamente circulan rumores de que se prepara por los carlistas ó quien sea una algarada.

De San Sebastián. El rey ha recibido una comisión del Club Náutico, presidida por el Sr. Vega Seoane, para hablarle de la organización de unas regatas en la bahía.

De San Sebastián. El rey ha recibido una comisión del Club Náutico, presidida por el Sr. Vega Seoane, para hablarle de la organización de unas regatas en la bahía.

De San Sebastián. El rey ha recibido una comisión del Club Náutico, presidida por el Sr. Vega Seoane, para hablarle de la organización de unas regatas en la bahía.

De San Sebastián. El rey ha recibido una comisión del Club Náutico, presidida por el Sr. Vega Seoane, para hablarle de la organización de unas regatas en la bahía.

De San Sebastián. El rey ha recibido una comisión del Club Náutico, presidida por el Sr. Vega Seoane, para hablarle de la organización de unas regatas en la bahía.

Fiscal de la de León a D. Ildefonso Hernández. Idem de la de Santander a D. José Peñayo. Jubilando al presidente de la de Gerona Sr. Villarrasa.

Nombrando presidente de la provincial de Zamora al Sr. Avellán. Idem de la de Teruel, al Sr. Fresno. Magistrado de la de Lérida, al Sr. Cadoyarri.

Idem de la de Almería, al Sr. Lope. Idem de la de Jaén, al Sr. Carmena. Presidente de sección de la de Madrid a D. José García Romero de Tejada.

De Avila. En Bonilla se suicidó un sugeto llamado Manuel Hernández, ignorándose los motivos. El cura se negó a dar sepultura al cadáver en el Cementerio católico.

El vecindario se amotinó por esta negativa. El alcalde pidió las llaves del Cementerio y el cura no quiso entregárselas. Se dió cuenta al juez municipal y éste penetró en el cementerio y dispuso que se enterrase el cadáver.

Así se ha comunicado al gobernador. De la Granja. Han continuado los ejercicios de tiro de la artillería en el Puerto Raventós.

Hicieron muy buenos blancos. Desde el pueblo veíase como reventaban las granadas contra las rocas, causando graves desperfectos. Mañana se verificará la última conferencia práctica.

En obsequio a la infanta doña Isabel se prepara una función teatral. Se representará La leyenda del monje y El cabo primero.

La infanta ha estado hoy en Segovia con objeto de admirar los monumentos históricos. Ayer se jugó un interesante partido de law-tennis.

Madrid 14, 18'15. Cotización. En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 81'75.

Los francos: 100.000 a 11'15, 300.000 a 11'10. Las libras: 2.000 a 27'98. Concesión de bronce. Debido a las gestiones de Sr. Villarroya, agente del Ayuntamiento de Valencia en Madrid, el ministro de la Guerra ha firmado una real orden concediendo 3.000 kilogramos de bronce para la estatua a Cervantes.

ABC. Inserta tres retratos de D. Teodoro Llorente, con un artículo del Sr. Sánchez-Ocaña. Más del lance Linares-Soriano.

Al llegar el expreso a Alcalá, el Sr. Linares se apeó, y en un coche tirado por cuatro mulas, se dirigió a Torrejón de Ardoz. Allí le esperaban sus padrinos, que llegaron en el tren corto.

Juntos marcharon a la finca Los Pinillos, entre Torrejón y Vicálvaro a tres kilómetros de la primera de dichas poblaciones. Les acompañaban un médico militar y un criado, conduciendo la caja de las pistolas.

Al amanecer salieron de Madrid el señor Soriano y sus padrinos, con el médico Sr. Fapás. Iban en un coche tirado también por cuatro mulas.

En cuanto el gobernador tuvo noticias de que el lance iba a efectuarse en Torrejón, telegrafió al comandante del puesto de la Guardia civil para que lo impidiese a toda costa.

Al mismo tiempo puso el hecho en conocimiento del capitán general por ser de su jurisdicción dada la categoría en la milicia del Sr. Linares. Como le dije antes, el lance estaba concertado para las doce, con pistola rayada y cuatro disparos alternando.

A medida que llegaba la hora iba en aumento la expectación aquí en Madrid. A las dos de la tarde la ansiedad era grande. A las tres se supo por fin el resultado que ya conocen ustedes, es decir que se cambiaron cuatro disparos sin consecuencias, reconciliándose los combatientes.

En el sorteo correspondió disparar primero al Sr. Soriano. Después lo hizo el general Linares. Al segundo tiro el Sr. Soriano disparó al aire.

Al Sr. Linares se le fué el tiro apenas dada la voz de fuego. También el tercer disparo lo hizo al aire el Sr. Soriano.

Al tocarle el turno al Sr. Linares, dijo: «Yo no disparo contra un hombre que no se defiende.» Entonces se dió por terminado el acto, y los Sres. Soriano y Linares se reconciliaron.

De San Sebastián. El rey ha recibido una comisión del Club Náutico, presidida por el Sr. Vega Seoane, para hablarle de la organización de unas regatas en la bahía.

De San Sebastián. El rey ha recibido una comisión del Club Náutico, presidida por el Sr. Vega Seoane, para hablarle de la organización de unas regatas en la bahía.

motivo del lance entre los Sres. Linares y Soriano. Las redacciones de los periódicos se han visto concurridísimas. Castellón 14, 16'15. Salvajada.

A pesar de las medidas adoptadas por la benemérita, se ha corrido un toro embreado en el pueblo de Argelita. El Gobernador de la provincia quiere adoptar enérgicas medidas y castigar a los autores de tan brutal salvajada.

De Burriana. Ayer se inició un incendio en la casa número 18 de la calle de San Blas. El incendio fué de escasa importancia, pues pudo sofocarse en seguida.

La compañía infantil. Mañana debutará en el teatro de Verano la compañía infantil, formada por niños de esta capital.

La Diputación provincial. Mañana se reunirá la Diputación provincial en pleno para tratar asuntos de algún interés. —Arenyol.

EXTRANJERO. La insurrección de Cuba. Habana 14.—Los insurrectos se han apoderado de Santa Cruz y marchan sobre Cienfuegos.

El cabecilla Guerra se dirige sobre la Habana con 2.000 hombres. Crucero. San Petersburgo 14.—La familia imperial se ha embarcado en el Standard para realizar un crucero por las costas de Finlandia.

Más de la insurrección de Cuba. Habana 14.—Aumenta la insurrección. Los insurrectos se hallan a un tiro de fusil de la Habana.

La policía ha sido dotada de carabina. No se permite salir de la capital en automóvil. Se atribuye la firmeza del gobierno a la confianza en el apoyo de los Estados Unidos.

Los rebeldes son dueños de Santiago. En Washington se está formando un plan de ocupación de Cuba, dando como pretexto que es una medida necesaria para auxiliar a la autoridad constituida.

Los rebeldes han anunciado para mañana el ataque a la Habana. Muchos buques americanos se hallan concentrados en las costas.

Figura entre ellos el Don Juan de Austria, que fué echado a pique en Filipinas y los americanos pusieron en flote. La mujer de un rico hacendado, llamado Juan Santos, capitaneando 100 insurrectos, destruyó una columna de leales.

Cotización oficial. Servicio exclusivo de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA. Madrid 14, 17-30.

4 por 100 interior fin mes. . . . . 81'85. 4 por 100 exterior. . . . . 81'90. Amortizable 5 por 100. . . . . 100'45.

Banco de España. . . . . 600'00. Tabacaleras. . . . . 396'00. Cambios París. . . . . 11'70. Cambios Londres. . . . . 00'00.

4 por 100 exterior. . . . . 96'87. Azucareras, 77'00, 00'00, 43'00. BELTRÁN.

Sección amena. Un joven poeta va a leer una comedia a un empresario. Empezó la lectura y dice: —Primer acto: Sala pobre.

—No diga usted, amigo mío, no siga usted—le dice el empresario.—Su obra no sirve. El público no viene a esta casa a ver miserias.

El médico dice al enfermo: —No me gusta nada esa tos. —Lo siento mucho, doctor; pero es la mejor que tengo.

Una señora decía a Alejandro Dumas: —Yo siempre me pregunto cómo Dios, siendo tan bueno, ha creado a los hombres. —Muy sencillo, señora; para impedir a las mujeres que se asesinen.

Leído en una novela de folletín: «El golpe era demasiado fuerte para el pobre conde, a quien habían anonadado tan grandes emociones. El infeliz cayó en tierra cuando Domingo hubo terminado su relato.

Cuando se levantó, había dejado de existir.» En un exámen: —¿Cuántos son los elementos? —Cinco. —¿Como cinco! ¿Cuáles son? —Agua, fuego, tierra, aire y aguardiente.

—¿Por qué el aguardiente? —Porque mi padre, siempre que lo bebe, dice que está en su elemento. Una señora visita el estudio de un pintor y se fija desde luego en un lienzo que representa las tres gracias.

—¿Cuánto vale ese cuadro? —Cuatro mil pesetas. —¿Y por cuanto me haría usted otro con una gracia menos? CHABADA.

—Yo discurrí en la mujer todo, me dijo Cabrera, menos tropezar con una que sea una-dos-primer. He tratado una tres-cinco de esa clase y la dos-tres, nacida en un-cuatro-quinta, mas criada en Lavapiés.

—Yo creo que la conozco, y sé que esta primavera le dijo Juan una noche segunda-prima-tercera. Por cierto que un siete-tercia de paso la regaló.

—¿Y de qué tercera-seata la chica lo recibió? —Ya me dijo ayer Camilo: «Ésa la trató a mi modo, es una chica, que el barrio la conoce por la todo.»

Solución a la anterior: Tapabocas. (El folletín de la novela en 4.ª plana.) Imp. José Guix, Miñana, 7 y 9

ULTIMA HORA

Salamanca 13, 18'45. Toros y toreros. Los toros de la ganadería de Veragua lidiados hoy han resultado superiores.

Bombita y Bienvenida estuvieron bien. Montes colosal, matando el cuarto recibiendo.—P. AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas.

Madrid 14, 15-15. El imparcial. Comenta la resolución adoptada por el Gobierno de no hacer nada en el asunto de la circular del señor Obispo de Tuy.

Cree que el Sr. López Domínguez ha sufrido dos graves caídas. Una ante el presidente de la Diputación de Vizcaya y otra ante el señor Obispo de Tuy.

Examina la circular del mencionado prelado. Afirma que en ella se excita a la rebelión contra la ley. Asegura que el Gobierno tiene medios para suprimir las temporalidades de los Obispos.

Recuerda las condiciones que San Pablo recomendaba que reuniesen las personas designadas para el cargo de Obispo, y recomienda al Gobierno las tenga presentes para futuras provisiones de Sedes vacantes.

El País. Afirma que la cuestión religiosa será la muerte de los liberales. Funda esta afirmación en las diferencias que les separa y en la falta de energía de los gobiernos.

El Universo. Defiende a los obispos. Dice que las regalías se han dado a la Corona y no a los ministros, que se engalararon con la flor natural, en juegos florales exóticos.

Aconseja al señor conde de Romanones que se guarde los artículos del Código para aplicarlos a la prensa que delinque. El lance Linares-Soriano.

Constituye hoy el asunto de actualidad. Se ha confirmado que el Sr. Soriano y sus padrinos marcharon esta madrugada en un coche tirado por mulas en dirección de Torrejón.

La expectación vá en aumento. Esperáncese con ansiedad noticias del lance. Hay gran animación en la Peña, en la redacción de España Nueva, en la Central de Teléfonos, en los círculos políticos y en general allí donde se reúnen militares ú hombres de letras.

Como ya es sabido, las condiciones del lance eran pistola rayada, con bala forzada, cuatro disparos cada uno a 18 pasos. Circulan versiones distintas acerca del lugar en donde se ha verificado el encuentro, que estaba fijado para las doce del día.

En el ministerio de Hacienda se decía que era Torrejón. En efecto, allí ha sido, aunque se desconocen detalles de lo ocurrido. Según una versión, el general Sr. Linares se apeó del tren en Alcalá.



CAFES DE LA COMPANIA COLONIAL

SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS

Café Puerto Rico: Cañita precintada de 100 gramos, á pesetas 0.60 cañita

BICARBONATO DE SOSA QUIMICAMENTE PURO en polvo y en pastillas comprimidas de TORRES MUÑOZ, SAN MARCOS, 11, FARMACIA, MADRID

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA

Salidas fijas todos los domingos, á las 11 en punto de la mañana, por los vapores de la COMPANIA VALENCIANA DE NAVEGACION.

Vino Nuez de Kola y Kola Granulada

La Kola es un alimento de aborro, antineurasténico y excitante del sistema muscular.

Servicios de la Compania Trasatlantica DE BARCELONA

Línea de Cuba y Méjico El día 17 de Setiembre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Orona

Línea de New-York, Cuba y Méjico El día 7 de Setiembre saldrá de Barcelona, el 23 de Málaga y el 30 de Cádiz.

Línea de Venezuela-Colombia El día 14 de Setiembre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz.

Línea de Filipinas El día 1.º de Setiembre saldrá de Liverpool, el 10 de Valencia y el 15 de Barcelona, haciendo hecho las escalas intermedias.

Línea de Buenos-Aires El día 5 de Octubre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Oádiz.

Línea de Canarias El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de VALENCIA, el 19 de Alicante y el 22 de Oádiz.

Línea de Tánger Salidas de Oádiz: lunes, miércoles y viernes.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la real orden del ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Para más informes, dirigirse á los agentes en Valencia, Sres. Tono, Ruiz y Nebot, calle del Mar, 53, entresuelo.

Las Esquelas Mortuorias SE ADMITEN EN «La Correspondencia de Valencia» hasta las 6 y media de la tarde

Antídoto Soberano de las enfermedades biliosas Es el purgante DE ANDRES Y FABIA

MELLIN'S FOOD ALIMENTO de MELLIN ¿Qué es el Alimento de Mellin?

ELIXIR MONDRIAN CURA RADICALMENTE: EPILEPSIA INSOMNIOS ENFERMEDADES NERVIOSAS

El rabioso dolor de muelas cariadas Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo el AIBAF SERDNA

A LOS REUMÁTICOS

Los dolores reumáticos, gotosos, articular y nerviosos por agudos y fatigosos que sean, se curan radicalmente, sintiendo alivio á la primera fricción con el uso del Bálsamo del Dr. Robinson de Londres.

PERSIANAS de Joaquín Navarro

Sobre líneas al interés de 5 á 6 por 100 anual, y contra pagarés ó letras á interés convencional. Dirigirse con ofertas y demandas al Centro Hipotecario, Baños de San Antonio, 11.

La Regente

Se necesitan oficiales para modas, ropa blanca y abanicos. También hacen falta bordadoras de lentejuela, Pochetas, 10, Valencia.

Almoneda

La Paríen, caja de préstamos, San Vicente, núm. 174. Esta caja la verificará los días 13, 14, 15, del presente mes. Hay para la venta de plazo vencido: máquinas para coser, capas, relojes para pared y bolsillo, cadenas, pendientes, alfileres, mantillas y otros objetos.

VAPORES Compania Valenciana DE NAVEGACION

SERVICIO REGULAR DE VAPORES Entre España, Francia é Italia para carga y pasajeros

Compañia Trasatlantica de Barcelona

SERVICIO MENSUAL A CANARIAS El vapor correo Manuel L. Villaverde cargará y saldrá de este puerto fijo el martes 18 del actual, admitiendo carga y pasaje para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma.

Servicio de vapores rápidos Para Avilés (directo)

descargando en San Juan de Nueva. El Margarita saldrá el 20 del corriente.

COMPANIA SEVILLANA Itinerario fijo

El San José saldrá el 17 del actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Oádiz, Sevilla y Huelva.

Servicio de vapores especialmente propios para el transporte de fruta y vino

Para Londres El Lista saldrá el sábado 15 del actual.

Para Hamburgo El Campador

saldrá el sábado 15 del actual.

Nueva Línea

Para Alicante, Garrucha, Almería, Motril, Gibraltar, Canarias, Tánger, Casablanca, Mazagán, Saffi y Mogador. El Rioja saldrá el día 15 del actual.

Compañia Real Holandesa Servicio regular quincenal

Amsterdam y Rotterdam EL HEBE cargará el 20 del corriente

Compañia de vapores de Viñuesa de Sevilla

Manuel España saldrá de este puerto el 17 del actual directo para Barcelona, y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Para Londres El Domino

cargando saldrá el sábado 15 del actual.

Para Glasgow El Neto

cargará el sábado 15 del actual.

Para Newcastle El Ino

cargará el lunes 17 del actual.

HUESPEDES

En casa particular, se cede sala y alcoba, decentemente amueblada, para un caballero solo. Razón: calle de San Francisco, 6, 3.º junto al horno del Puig.

BANOS DE MAR ARTIFICIALES

Contienen los principios activos de las aguas del Mediterráneo y las suscitadas perfectamente. Se preparan en los baños minerales de las localidades de Archena, Villavieja, La Puda, Fuente Ovejuna, Alhama, Bellús, Gardis, etc. Todos estos baños y cuantos se nos pidan podemos prepararlos integramente iguales en su composición á los naturales.

ALQUILERES

Se alquila piso principal, San Vicente, 1195, bien decorado, muy espacioso y propio para oficinas, academias, colecciones, caja de préstamos, casa de huéspedes, etc. Razón y las llaves en la misma casa, entresuelo.

VENTAS

Se venden cuatro casitas de nueva construcción, con sus corrales, y bien alquiladas, en el camino de Benimaclet, junto al paso nivel y otra en el camino de Burjassot, con jardín y un piso. Razón en la Administración de este periódico.

SE VENDE

Se vende la espaciosa y magnífica vivienda, en el camino de Benimaclet, junto al pueblo de Aludua de Crespins. Dará razón: Francisco Castell, plaza de la Figuereta, núm. 1, entresuelo izquierdo, de 9 á 11, Valencia.

SE VENDE

Se vende una casa con jardín, y un solar, junto á la misma, con terreno de 200 metros cuadrados, en el ensanche de Paterna, junto al Campamento barrio del Palacio, calle Ramón Ferrandis, núm. 3. Informar en Valencia, calle Roseros, núm. 10 y 12, principal, izquierda.

SE VENDE

Una de Villar del Arzobispo, de 20 años, vudá, leche de tres meses, para casa de los padres, tiene buenos informes, razón, en la calle de la Verdónica, núm. 13, bajo, detrás de la calle de Zaragoza.

DINERO

Se ofrece un préstamo en condiciones ventajosas. Se facilita á los militares, empleados, comerciantes y propietarios; se encarga de la compra-venta de toda clase de fincas y terrenos, dedicándose á la compra de acciones de 5 por 100; razón el corredor F. Carbonell, Zapatería de los Niños, 8, 5.ª puerta.

Pérdida

Se ruega á quien se haya encontrado una llave para perro, que se entregue el miércoles 12, se sirva presentarla á la calle de En Borrás, 5, 2.º y se le gratificará.

Oro y plata

Se compra alhajas y otros objetos de oro y plata usados, á precios ventajosos. Esta antigua y acreditada casa y puntal, dedicada á la compra de alhajas finas y monedas de oro y plata falsas, pagándolas por todo el valor que las mismas tengan: plaza de Collado, 1, bajo, esquina á la calle de Ercilla, c/a. Onda de Oro.

Persianas

No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Masá, calle Calatrava, 1 y 3, donde encontrarán de todas clases y gustos, á precios tan reducidos como los que se tienen en la primera casa de este artículo. Calle de Calatrava, 1 y 3.

FOLLETIN (44)

LA HERMANA DEL MUERTO

DERECHOS RESERVADOS (PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

(Continuación)

—¡Oh! señora, se muere en todo tiempo— interrumpió la doméstica,—mujeres más jóvenes que yo han muerto y mueren diariamente.

La señora Farjeol no protestó, y continuó: —Me ha hablado usted de un heredero... Una ola de sangre se agolpó en la cabeza de Solange.

Fué cosa de pocos momentos sin embargo, pues sus mejillas se colorearon apenas. La señora Farjeol no lo notó. Creyó que la palabra había sido pronunciada con malicia, con objeto de obtener mayor beneficio y que ella misma se había equivocado al dar á la palabra heredero un sentido que en las presentes circunstancias no era el justo y verdadero.

Esto deshacía sus planes. De todos modos resolvió obrar como si su pensamiento se hubiera confirmado.

—Creo, en efecto, haber hablado de mi heredero—repuso Solange, con expresión rayana en la candidez.—¿Por ventura no tiene herederos todo el mundo?

—La comprendo á usted—dijo la joven.—Ya ve usted, Solange, esta palabra, heredero, habiásonado mal en mis oídos. Me preguntaba qué significaba esto. En una palabra, me extrañaba... no saber nada.

Con dificultad vivísima—continuó diciendo la camarera.—La señora tenía razón al sorprenderse. Ante las bondades que siempre ha tenido para mí, no tenía yo ningún motivo para ocultar tal cosa, si lo que quiere decir la señora hubiera ocurrido.

—Esto es lo que yo he pensado. Pero á pesar de mi extrañeza he preferido hablarle á usted, pues en las circunstancias en que nos encontramos y ya que se ha mostrado usted tan leal, no habría vacilado en prometer á usted más para su hijo. ¿Qué quiere usted? La misericordia de Dios es infinita. No veo por qué los hombres han de ser menos indulgentes que El cuando una joven... madre sabe reparar su falta con cuidados constantes, una sincera abnegación y un cariño inmenso hacia la infeliz criatura.

Solange temió desfallecer. Sus dientes castañeteaban. Se apoyó con una mano en la mesa de mármol de la chimenea. Por su culpa apartaba del tierno ser, que era carne de su sangre, los favores de la señora Farjeol.

Por su desventura, cerraba una mano pronta á abrirse ante ella nuevamente. En esta lucha íntima entre su ama y ella se había creído la más fuerte. El cántaro de barro había sido roto por el cántaro de hierro. ¿No se ha visto siempre que los gatos se han comido á los ratones?

El embarazo de la criada no había pasado inadvertido para la señora Farjeol. Se hizo dos preguntas. ¿Mentía Solange, ó lamentaba sencillamente haber desaprovechado las circunstancias para mayor lucro?

—¿La vergüenza hacia callar la verdad, ó tan sólo la avaricia causaba su turbación? La señora Farjeol creyó oportuno no insistir directamente y continuó dominando la situación.

—Sea lo que fuere, mi querida Solange, como he creído comprender que aquellos en quienes pensaba usted en el momento de nuestro contrato, ocupaban un lugar privilegiado en su corazón—por usted y para usted será generosa con ellos. Solange juntó sus manos.

—Vamos á bajar á comer. Después si le parece á usted Solange, se hará usted la cama en mi habitación.

Estoy tan fatigada y sobreexcitada, que tengo el temor de tener necesidad de usted esta noche. La verdad es que la señora Farjeol no quería que su doncella se apartara de ella, con objeto de estar segura de que no se comunicaba con nadie.

—Nada más fácil—dijo Solange—que cayó en el ardor. Al subir pondré manos á la obra. Verdaderamente existen motivos para estar enferma... ¡Tantas emociones juntas!... Felizmente el asunto va á buen paso y pronto habrá terminado.

CAPITULO VII Entre nubes

Al día siguiente por la mañana los alrededores del Palacio de Justicia están animadísimo. Los ríomoses se apasionan por este emocionante proceso.

La muchedumbre aumenta por momentos. Los guardias consiguen con grandes dificultades contener á la multitud en las puertas. La atmósfera es asfixiante.

En la Sala se levantan los transparentes y las cortinas para que circule el aire, logrando sólo que penetre una corriente caldada. Entra el acusado. Marcha con firmeza. Aunque se nota fatiga en su semblante, su expresión es enérgica.

Está resuelto á sufrir sin desfallecer el castigo con la mujer que quiere perderle. —¡Que entre la señora Farjeol!—dice el presidente al huir. La atención del auditorio es profunda.

La joven avanza con lentitud. El acusado permanece impassible. La testigo procura no mirarle.

La señora Farjeol viste un traje de crepón negro que modela las líneas de su cuerpo. Su aspecto es sencillo, pero elegante. Cubre sus cabellos con una capota vaporosa, blanca y negra.

Se conoce que ha descansado muy poco; sus ojos están rodeados de un cerco violáceo. Aparentemente su calma es grande. Se ve á la mujer dueña de sí misma; la mujer acostumbrada á no decir y á no hacer nada más que lo que se propone.

Con gran atención, el auditorio espera y las miradas de todos van del acusado á la testigo. —Señora—dijo el presidente,—le suplico que nada diga que no sea la expresión de la más sincera verdad.

Su parentesco con el acusado le dispensa á usted de prestar juramento. Lo repito; diga usted la más absoluta verdad. ¿Cómo se llama usted? —Cecilia Nollin.

—¿Edad? —Veintiocho años. —¿Sientese usted y díganos cuanto sepa. La testigo, atendiendo á la invitación tomada una silla, y con voz firme, entre un silencio imponente, comienza:

—El carácter violento de mi marido y las vivas discusiones que se habían sostenido en otro tiempo entre él y el muerto de Royat me hicieron sospechar que el señor Farjeol pudo asesinar á Engilbert. Entre el auditorio se produjo un movimiento de sensación.

La testigo continuó: —Nunca hubiera llegado á pensar así si desde algún tiempo no hubiera el señor Farjeol puesto especial cuidado en callar el nombre de Engilbert y de variar la con-